

# Ins östliche Tirol: Altbürgermeister auf Kulturfahrt

**GEMEINSAM UNTERWEGS:** ABC besucht die Burganlage Heinfels und die Berggemeinde Anras an der Pustertaler Höhenstraße

72/10/24

HEINFELS. Eine Rekordzahl von mehr als 50 Teilnehmern aus allen Landesteilen hat **Arthur Scheidle**, der Präsident des Altbürgermeisterclubs, kurz ABC, bei der Vereinsfahrt nach Osttirol begrüßt.

Dieser aus der Sicht der restlichen Welt oft im Windschatten der Wahrnehmung stehende und auch vielen Südtirolern wenig bekannte Bezirk des Bundeslandes Tirol ist reich an Natur- und Kulturgütern. Hohe Gebirge, steile Wiesen, Wasser im Überfluss, die Bezirkshauptstadt Lienz mit ihrem urbanen Flair, beschauliche Bergdörfer, eine Vielzahl von Burgen, Schlössern und Kirchen prägen die Landschaft. Deren Erhaltung, Pflege und naturnahe Gestaltung sowie ein sanfter Tourismus werden von den Verantwortungsträgern großgeschrieben.

2 herausragende Objekte waren Ziel des Besuches der Südtiroler Gäste. Einerseits die im-



Die Südtiroler Gruppe vor dem Anraser Pflegehaus, dem von der Messerschmitt Stiftung 1991 gekauften und restaurierten Kulturjuwel.

sante Burganlage Heinfels am Eingang des Villgratentales, die sich seit 2007 im Besitz der Bozner Unternehmerfamilie Loacker befindet und von dieser in Zusammenarbeit mit den örtlichen Kulturverantwortlichen aufwendig restauriert wurde und mitt-

lerweile besichtigt werden kann. Neben den 12.000 Besuchern pro Jahr finden auch Veranstaltungen wie Konzerte und Hochzeiten statt und laut dem Leiter des Museumsvereins, **Peter Leiter**, wird bis 2026 auch ein Hotelbetrieb mit Restaurant verwirklicht

werden: „So kann die Besucherfrequenz weiter erhöht werden und die Burg als kultureller und touristischer Anziehungspunkt zusätzlich gefördert werden.“

Der zweite Höhepunkt im Tagesprogramm war der Besuch in der an der Pustertaler Höhen-

straße gelegenen Berggemeinde Anras. Dort dominieren die Pfarrkirche zum Heiligen Stephanus und das Pflegehaus, ein ehemaliges Gerichtshaus der Brixner Fürstbischöfe, das Dorfbild. Letzteres dient heute als Rathaus und Ort der Kultur. Der

Hausherr, Bürgermeister **Johann Waldauf**, zeigte der interessierten Reisegruppe nicht ohne Stolz den wuchtigen historischen Bau mit seiner wechselvollen Geschichte. Diese kehrte mit vielen schönen Eindrücken nach Südtirol zurück.